

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

ADMINISTRACION: HOSPITALILLO, 10.

PRECIO DE SUSCRICION: 4 RS. AL MES.

REVISTA LOCAL.

«Pásale al ingenio pobre lo que al belon con mecha ética, que por mas aceite que póngasele no coseguiráse mas luz».

Así dice un libro bastante conocido, publicado, aunque no impreso, en esta ciudad; y así digo yo al comienzo de esta revista: por mas que se ponga en prensa el magin, no se sabe cómo hacer una revista local sin estrellarse en algun escollo.

Ello es que pasan muchas cosas recientes; que lo que pasaba sigue pasando, y agravándose la situacion.

La cuestion «Beneficencia» y la cuestion «Sociedad Económica» siguen siendo motivo todavía de artículos, sueltos y comunicados, en nuestros colegas «La Paz», «El Semanario», «El Comercio» y «El Noticiero».

Y, á mi parecer, no llevan camino de concluir.

Yo creo buenamente que ya se ha dicho todo, todo, lo que hay que decir sobre la materia. Lo que falta ahora, en mi sentir, es un hombre capaz de mediar con autoridad en el asunto y arreglarlo con delicadeza. ¿No se atrevería á ello el Sr. Gobernador?

Porque, indudablemente, el hombre á quien se ha ofendido personalmente, á quien se ha querido humillar, y en cierto modo se le ha escarnecido, teniendo sangre española, no puede ceder mientras no se repare decentemente la ofensa; y sino se repara, tiene que persistir obstinadamente en su linea de conducta.

Yo lamento desde mi silencio lo que está pasando. Creo que todos vamos involuntariamente por una pendiente, arrastrados, empujados por una fuerza ciega. Creo que todos hemos ido más allá de donde queríamos ir; que hemos dicho mas de lo conveniente; y que se ha de decir todavía, si la cuestion no se corta, lo que los oídos no quieren oír.

¿Quién tendrá la culpa de esto?—Juzgue cada uno de su conciencia.

De lo que el DIARIO DE MURCIA ha hecho

como periódico, está satisfecho; de lo que su director ha hecho como amigo verdadero, tambien. Ahora, pesa sobre él, como losa de plomo, un silencio que voluntariamente se ha impuesto; y al romperlo es para levantar bandera blanca, con ramo de oliva, que es el símbolo de la paz.

Yo pido á unos y á otros una tregua, porque esto ya no se puede sufrir. Una tregua que dé el tiempo suficiente para calmar el amor propio de todos, y que cada uno pueda meditar detenidamente hasta donde debe dar y exigir satisfacciones. Una tregua que dé tiempo á pasar una esponja sobre las ofensas y á que no quede en pié ninguna injuria. Que haga el tiempo lo que ya no pueden hacer los hombres de primera fila que han gastado imprudentemente su autoridad peleando con los peones. Si nosotros tuviéramos la autoridad de un D. Mariano Castillo, de un Don Francisco Melgarejo, de un Conde de Roche, de un Marqués de Ordoño, de un D. Rufino Marin Baldo, la hubiéramos empleado en cortar estas cuestiones ya enojosas, ya pesadas: porque ellos tienen abiertas todas las puertas y siempre se les recibe y escucha con agrado; y porque ellos saben bien que ningun hombre pundonoso puede negarse á una honrosa satisfaccion, como tampoco puede sufrir el desprecio.

En buen hora que se luche en el campo estéril de la política: se puede contrariar, combatir al político, y dejar ileso y salvo al hombre; lo que no se debe hacer es ofender á las personas, como tales, por el nombre que llevan.

¿Por qué no hemos de decir en público lo que privadamente decimos?—¿Por qué no hemos de hacer en letras de molde la misma justicia que en conversaciones particulares?

Para concluir: ¿No podremos en esta tregua, como buenos murcianos, dar á cada uno lo que es suyo?

¿No tendremos unos y otros quien nos lleve al camino recto que conduce al bien, adelanto y prosperidad de esta ciudad desgraciada?

Si la cosa sigue de esta manera, yo, por mi parte, cuando oiga que se matan en la calle, atranco la puerta.

CONSIDERACIONES

SOBRE LA IMPORTANCIA DE LA QUÍMICA

Si la Filosofía es grave, la Historia Natural bella y la Astronomía sublime, la Química es la ciencia que mas beneficios ha reportado á la humanidad.

En efecto; vemos que Francia, Inglaterra y Alemania van á la cabeza de las naciones cultas, lo cual es debido á la aplicación que han hecho de la química en la Agricultura, Industria y Comercio, verdaderas fuentes de riqueza pública.

La Industria es la manera que el hombre tiene de metamorfosear la materia, acomodándola á sus necesidades; no podría existir si la química no existiese. Si hacemos desaparecer por un momento ciertos elementos industriales, como el hierro, el ácido nítrico, el sulfúrico, etc., veríamos entonces cómo los pueblos que hoy figuran á la cabeza de Europa, volvían á los tiempos nómadas de feroz barbarie de donde salieron. De estos elementos industriales, que con razón podían ser llamados primordiales, arrancan infinitos ramos de industria, que, hábilmente dirigidos, dan vida, esplendor y predominio á un pueblo; pero, si las primeras materias indispensablemente necesarias para la fabricación ú obtención de dichos elementos industriales yacen abandonadas y escondidas en las entrañas del suelo de una nación, bien puede ésta renunciar al progreso, á la paz, al orden, al trabajo y á la preponderancia.

¿Y para que sirve la industria sin el comercio? Para nada absolutamente. Porque, ¿de qué sirve la sangre si no circula por el cuerpo, si no vá á llevar la fuerza y la vida á los órganos del sér? Así, pues, si la materia metamorfoseada por la Industria, para cubrir las necesidades del hombre permanece estacionada ó estancada, entonces se paraliza la vida y la prosperidad de las naciones es nula, así como un animal perece cuando la sangre cesa de circular por el organismo.

¿Y la agricultura? Este es el punto capital donde los pueblos deben fijar toda su atención. Así como el vegetal se nutre de sustancias inorgánicas, que pasan á formar parte del organismo de la planta, por el trabajo fisiológico de éste, el hombre debe poner gran cuidado en el cultivo de los vegetales, de los cuales se alimenta en gran

parte, y esto es lo que le está encomendado á la química. En efecto, esta ciencia ha probado por experiencia que unas sustancias son más útiles que otras para el desarrollo de las plantas.

De modo que la química se manifiesta bajo tres formas distintas, bajo tres aspectos diversos, permitáseme esta frase, bajo tres estados alotropicos, que reparten entre los hombres sus inagotables tesoros. Pero la química, además de dar fuerzas é impulso á estos tres ramos de riqueza, indispensables á toda nación civilizada, satisface hasta las mas insignificantes é impertinentes exigencias del capricho humano. Ha logrado condensar, por decirlo así, los rayos del sol, y dejar grabado de un modo indeleble sobre un papel la noble imágen del hombre. Ha sabido poner también en comunicacion, de una manera pasmosamente rápida, al hombre con sus semejantes, á través de inmensas distancias, y de los profundos y anchurosos mares. También ha logrado trasportar al hombre con vertiginosa prontitud de un punto á otro, y de una manera cómoda y sensible,

¿Y quién sabe las conquistas que en provecho de la humanidad logrará en lo futuro la química? Quizá algun dia resulte cierta la quimérica idea de los alquimistas, y nosotros logremos lo que ellos no pudieron aun alcanzar; por esto deseamos se desarrolle entre nosotros cada dia mas el amor al estudio de la química, cuyas numerosas y útiles aplicaciones conocidas son, á no dudarlo, las muchas ménos que aquellas que en el porvenir han de conocerse, pues es ciencia cuyo principio conocemos, pero cuyo fin está tal vez muy lejano.

NOTICIAS LOCALES.

Hemos oido á muchos comerciantes quejarse de la pésima calidad del papel empleado en las letras de cambio, y de la poca inteligencia con que estan colocados los claros en las mismas, pues después de la palabra «valor» que hay que escribir «recibido de D. Fulano de Tal», ó bien «en cuenta con dicho señor etc.», no puede ponerse la mitad de lo indicado.

Nos mueve á exponer estas ligeras observaciones la circunstancia de que las letras que se expenden en la actualidad, no sirven mas que hasta fin del presente año, puesto que dicen la fecha 187—, y como de esto se deduce que ha de hacerse nueva tirada en breve, para que el público tenga ejemplares dispuestos en 1.º de Enero de

1880, podría muy bien aprovecharse la oportunidad para corregirse el defecto que llevamos dicho y y mejorar el papel.

Mucho agradeceríamos á el Sr. Jefe Económico que tomara la iniciativa para que nuestra humilde queja llegue á donde fuese atendida, con provecho del público.

Dice «La Paz»:

«Hace mucho tiempo que no existe dificultad alguna por parte del Ayuntamiento para obrar en los solares de los Sres. Zabálburu, y sabemos que dichos señores tienen encargados los proyectos de los grandes edificios que van á levantar en ellos.»

—Proyectos!

La carne de ternera que se vendia á 26 cuartos, en 48 horas ha bajado cuatro cuartos en libra,

Por «El Comercio» del Jueves hemos visto con satisfaccion que el fiscal de la Audiencia y los magistrados del tribunal de imprenta, fueron todos de parecer de que no había motivos para la denuncia de nuestro colega «El Semanario».

Se ha señalado el dia 23 del próximo mes de Agosto, á la una de la tarde, para la adjudicación en pública subasta de las obras de los trozos segundo, tercero y cuarto, entre la Venta de los Paretones y el Puerto de Mazarron, seccion de Totana á Mazarron, de la carretera de tercer orden de Cieza al último punto, bajo el tipo de 902,066 pesetas 60 céntimos de su presupuesto de contrata.

La subasta se celebrará en Madrid ante la Direccion general de Obras públicas, en el Ministerio de Fomento, en Murcia ante el Gobernador de la provincia.

Dice «La Correspondencia»:

«El Sr. Guirao, senador por Murcia, ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Ministro de Fomento para tratar de asunto de de aguas de gran importancia para aquella huerta.»

Dice «El Eco de Lorca»:

«El corresponsal de EL DIARIO DE MURCIA ha dado motivo á «La Paz» para escribir un intencionado suelto sobre nuestro distinguido amigo Sr. Selgas, bajo el supuesto de que se presentase la candidatura de dicho señor para diputado á Cortes en esta

localidad, si el electo Sr. Gisbert no toma asiento en el Congreso en el primer mes de la segunda legislatura.

Hace bien «La Paz» en creer todavía muy lejano este caso, que quizá no llegue á ocurrir, pues segun tenemos entendido, sin que nada sepamos que lo desvirtúe, el Sr. Gisbert no renuncia su cargo de diputado, y así lo manifestó solemnemente á sus electores y se desprende de cartas suyas en que espresaba su propósito de regresar á la Península para el mes de Setiembre; pero como en estos asuntos todo es posible, nosotros que ante todo somos lorquinos y apreciamos lo que vale, consideramos aceptable como «La Paz» la representación del Sr. Selgas, que sean las que quieran sus conexiones literarias y filosóficas con determinadas escuelas, no ha figurado en esta última época en la vida activa de los partidos, permaneciendo alejado de ellos en el seno de su familia, hásta que la confianza del general presidente del Consejo lo llamó al elevado puesto que hoy ocupa. Y convenimos con el colega en que estos augurios no son otra cosa que salir ganando horas, y por lo anticipados y prematuros, bien pudiera resultar que resultasen equivocados,

«El que viva, lo verá», como dice cierto adagio extranjero».

—Esto es decir menos que «La Paz».

Anteayer tuvo ensayo general la que ya podemos llamar banda de música de la casa de Misericordia, bajo la direccion de su profesor D. Acisclo Diaz. Las personas que presenciaron el acto quedaron muy complacidas del adelanto de los jóvenes músicos, y felicitaron al director por la inteligencia y paciencia en realizar la buena obra que se propone. El Sr. D. Santiago Orts, secretario del Instituto provincial que asistió al acto obsequió á cada uno de los acogidos que forman la banda con un apetitoso regalo.

Vuelve otra vez á agitarse la cuestión sobre «Murcia y el Obispado de Cartagena». El Sr. Gonzalez, escribe un largo artículo sobre este asunto en el «Eco de Cartagena». Desengañese nuestro amigo, los hechos consumados....

Dice «La Paz» que siempre que entra en el despacho del S. Alcalde se encuentra allí con el «DIARIO DE MURCIA».

—Y con que ojos lo mira usted, amiga mia?

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Pantaleon y san Aurelio.
Mañana San Victor, San Nazario y san Celso
mrs. y san Inocencio p.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de
San Pedro y la Merced.

En la primera por

DON MARIANO GIMENEZ,

misas de hora.

Y en la segunda por los difuntos de la familia
de

DON FRANCISCO MILLA,

misas de hora.

Mañana en Capuchinas por

DON ESTANISLAO FONTES.

Se descubre á las 8 y se reserva á las 6 y media.

Cultos.—Solemne novenario á Maria Santísima de los
Remedios, en su templo de la Merced de esta ciu-
dad, á las cuatro y media de la tarde, predicará un
Misionero apostólico, elogiando á la Santísima Vir-
gen, y comparándola con los atributos guientes:
—Hoy segundo dia «Como cipres», espejo de su al-
tísima oracion.

COSAS VÁRIAS.**CANTARES.**

Copos de nieve en tu cara
parece que van cayendo,
mientras mas te voy mirando
mejor me vas pareciendo.

Muchas veces estoy viendo
las rosas de tu ventana,
y muchas veces me engaño
creyendo que son tu cara.

Entre la nieve y la grana
se formaron tus mejillas,
y como la nieve es blanca,
lo encarrado es lo que brilla.

PENSAMIENTOS.

La bondad es como el sol de primavera: vivifi-
ca cuanto en el suelo abarca.

—En el suelo mas vale inspirar llanto que risa.
Siempre fué un consuelo ver compartido por la
amistad el infortunio.

—La mujer es un santuario, quo una vez profa-
nado, se convierte en edificio público.

—Obra siempre de manera que el motivo de tu
accion pueda servir de regla universal para la le-
slacion del linaje humano.

POESIA.

Ojos claros serenos,
si de dulce mirar sois celebrados,
¿por qué si me mirais, mirais airados?

si cuanto mas piadosos
mas bellos pareceis á quien os mira,
¿por qué á mi solo me mirais con ira?
ojos claros serenos,
ya que así me mirais, miradme al ménos.

Solucion á la charada anterior.

ES-QUI-NA.

OTRA.

Por prima segunda vende
tercera cuarta mi todo,
que es un hombre que lo entiende.

ESPECTÁCULOS.**PLAZA DE TOROS DE MURCIA.**

Ultima funcion para hoy domingo 27 de Julio,
por la célebre compañía ESLAMI, bajo la direc-
cion de Doña Paulina Ruiz; debut del leputado ar-
tista Sr. Cabello, y segunda representacion de las
célebres artistas Anguri y Mille Agustini reina de
las alturas.

Precios; Palcos sin entrada, 20 rs.—Silla con
entrada, 5 rs. Entrada á tendido 2 rs.—Niños y
soldados sin graduacion, un real.—A las 5.

ANUNCIOS.**ROBUSTIANO DELGADO,
PROFESOR DENTISTA.**

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la
dentadura completa, y hace todas las operaciones
concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta
ciudad, calle del Contraste, número 5.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la
mañana á seis de la tarde.

NUEVO TALLER DE MARMOLISTA

DE JOSÉ IRLES,

calle de Ruiperez, (antes Mulas), núm. 4. Murcia.

El dueño de este establecimiento tiene el honor
de ofrecer á este respetable público cuantos obje-
tos se le pidan de marmol de las fábricas y cante-
ras de Macael, como son: lápidas sepulcrales,
blancas y negras de marmol Beljica de primera cla-
se, mausoleos, escaleras macizas y sencillas, la-
vabos, baños, pilas bautismales, idem para agua
bendita, agua-maniles, fuentes, jardineras, repisas,
pavimentos, chimeneas, fregaderos, morteros, ta-
bletería labrada y sin labrar, y cuanto se quiera
concerniente al ramo de marmoleria.

La obra que se le encargue sujeta á medida fija
se confeccionará con suma exactitud y premura.

Los precios serán muy arreglados como podrán
juzgar las personas que le honren con su con-
fianza.